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Воронежский 
гидрометеоцентр

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
без осадков, утром местами туман; ветер юго-
восточный, умеренный; температура +5…+10.

19 октября по области – переменная облач-
ность, местами небольшие и умеренные дожди; 
ветер восточный, умеренный; температура ночью 
-2…+3, днём +5…+10.

20 октября по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-западный, умеренный; 
температура ночью 0…+5, днём +8…+13.
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Чтобы выборы прошли честно
Губернатор Алексей Гордеев провёл рабочую встречу с пред-

седателем Избирательной комиссии Воронежской области 
Владимиром Селяниным, который доложил о ходе подготовки 
к избирательным кампаниям всех уровней. Выборы пройдут 
и в Государственную думу РФ, и в областную думу по 20-му 
избирательному округу. Также состоится 12 кампаний по вы-
борам в органы местного самоуправления. Кроме того, главы 
районов должны определиться с количеством избирательных 
участков, обозначить их границы. Алексей Гордеев подчеркнул, 
что необходимо предпринять всё для того, чтобы выборы в 
Воронежской области прошли честно и дали тот результат, 
которого ждут избиратели.  

«Гран-при» Гостехнадзору
По-осеннему урожайным стало участие Управления го-

сударственного технического надзора Воронежской области 
в главной сельхозвыставке России «Золотая осень-2011». 
Помимо золотой и бронзовой медалей, Управление получи-
ло и главную награду выставки – «Гран-при». Так отмечена 
планомерная работа Воронежского управления по надзору за 
техническим состоянием и соблюдением правил эксплуатации 
тракторов, комбайнов, самоходных дорожно-2строительных и 
иных машин. Как всегда, особый интерес участников выставки 
вызвали воронежские разработки. Среди них – технологиче-
ские карты по проведению государственного технического 
осмотра, составленные для 88 моделей машин, и автоматизи-
рованное рабочее место инженера-инспектора, которое позво-
ляет проводить гостехосмотр непосредственно на площадках 
владельцев техники.

Подвели  итоги школьного лета
В Воронеже подвели итоги летней оздоровительной кам-

пании. Минувшим летом в детских оздоровительных лагерях 
отдохнули 75704 ребёнка. Такие данные приводит Секретариат 
первого зампреда облправительства. Также, в летний сезон в 
области функционировало 695 учреждений с дневным пребы-
ванием детей, 43 загородных, одно санаторно-оздоровительное 
учреждение, 207 профильных лагерей, 96 палаточных лагерей 
и 6 детских санаториев. Сейчас уже начата подготовка муници-
палитетов к будущему сезону, собраны заявки на проведение 
ремонта по долгосрочной целевой программе. 

Проверили почву и воздух
Управление Роспотребнадзора по Воронежской области 

взяло пробы почвы и замеры воздуха в 32 районах области и 
Воронеже. Из них не отвечали гигиеническим нормативам по 
санитарно-химическим показателям 1,2 процента и 0,8 про-
цента по паразитологическим. Как сообщили в Управлении 
Роспотребнадзора, при проведении мониторинга за радиаци-
онной безопасностью объектов окружающей среды в сентябре 
было выполнено 863 исследования и измерений гамма-фона, 
воздуха на содержание радона, атмосферных выпадений. Все 
исследования и измерения отвечали требованиям гигиениче-
ских нормативов.

«коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1032∆630 За текущий месяц 16990

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
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Осень – традиционная 
пора свадеб. И глубоко 
символично, что именно 
в день Покрова Пре-
святой Богородицы в 
посёлке Рамонь рас-
пахнул двери новый зал 
торжеств загса. 

Светлана Шамакина

 
Открыл его глава админи-

страции Рамонского района 
Виктор Логвинов. И здесь 
же состоялась регистрация 
брака Руслана Юсупова и 
Людмилы Долбиловой.

А еще в этот день чествова-
ли супругов Марию Михай-
ловну и Якова Нефедовича 
Супоневых, которые про-
жили вместе 52 года, вырас-
тили и воспитали десятерых 
детей, столько же внуков и 
уже в их роду подрастают три 
правнука. 

Кстати, это новая «свадеб-
ная» традиция – чествовать 

«золотых» юбиляров. На 
праздниках, посвящённых 
Дню семьи, любви и верности, 
вручены поздравительные 
адреса губернатора Воро-
нежской области двенадцати 
семейным парам с 50-летним 
юбилеем супружеской жиз-
ни.

Время  
осенних свадеб

Списка больше не будет
Минздравсоцразвития отменил перечень безрецептурных 

препаратов, содержащий список лекарств, которые можно сво-
бодно приобрести в аптеке. Теперь сведения о статусе препара-
тов можно будет почерпнуть в госреестре либо в инструкциях 
по применению, которые обязательно вкладываются в каждую 
упаковку лекарства. В связи с этим необходимости составлять 
новый перечень нет. Вопрос о свободной продаже того или 
иного средства будет решаться на этапе государственной экс-
пертизы лекарства.

Повстанцы взяли Бени-Валид
Силы Переходного национального совета (ПНС) Ливии, 

после продолжительного штурма, с боем вошли в город Бени-
Валид, который был до конца верен полковнику Муаммару 
Каддафи. Заняв большую часть города, повстанцы устано-
вили там свой флаг. Бени-Валид являлся наряду с Сиртом 
одним из крупных оплотов сопротивления лидера ливийской 
Джамахирии. Отметим, что попытки захватить Бени-Валид 
силы ПНС предпринимали ещё с начала прошлого месяца. 
Между тем в Сирте, большая часть которого уже находится 
в руках ПНС, местные жители обвинили бойцов Совета в 
мародёрстве.

Уважаемый читатель!
19  октября  на воронежском почтамте  (пр.Революции, 

25) с 10.00 до 14.00 пройдёт День подписчика.
все, кто в этот день придёт на почтамт, смогут подписаться 

на газету «Коммуна» по сниженной цене.
все поДписчиКи  полУчат поДаРКи

день  подпиСчика – 
на Воронежском почтамте

Вячеслав ткачЁВ

В Западном военном округе 
более 40 тысяч человек будет при-
звано на службу. В Воронежской 
области осеннюю призывную кам-
панию пройдут 12 тысяч человек, 
и  из них только 2100 новобранцев 
встанут под ружье. В прошлом же 
году из Воронежской области в 
войска направили 4500 человек. На 
вопрос, с чем это связано, военный 
комиссар Воронежской области 
Сергей Панков ответил: 

– В штабе Западного военного 
округа реально оценивают нали-
чие призывных ресурсов и, исходя 
из этого, ставят конкретно перед 
каждым регионом план призыва.  В 
соответствии с ним мы, в свою оче-
редь, ставим задачи по количеству 
призывников уже перед районами. 
В нынешнем году многие выпуск-
ники школ по итогам ЕГЭ были за-
числены в вузы и успели получить 
отсрочку от службы, поэтому мы 
сконцентрировали свое внимание 
на выпускниках вузов.

По плану осеннего призыва из 
общего числа призывников обла-
сти в сухопутные войска отправят 
служить 37,5 процента, в военно-
воздушные силы - 7,5 процента, в 
ракетные войска стратегического 
назначения - 7 процентов, в части 

центрального подчинения - 5,5 
процента и во внутренние войска 
МВД - 14 процентов призывников. 
Как и ранее Министерство обороны 
проявляет большую заинтересо-
ванность к тем, кто имеет высшее 
образование. Так, в эту кампанию 
общая численность новобранцев с 
высшим образованием составит 18 
процентов. Весной же эта цифра 
была ниже – 15 процентов.

- В эту призывную кампанию 
мы направим в войска 15 человек 
со снятой и погашенной судимо-
стью, - отметил  облвоенком. - Что 
же касается уголовной ответствен-
ности, то за последнее время к 
ней привлекли 14 уклонистов, и 
в отношении двух возбудили уго-
ловные дела.

Такие довольно жёсткие меры 
позволили военкомату сократить 
число уклонистов с пяти с поло-
виной тысячи до тысячи трёхсот 
человек. Хоть призывная кампания 
только началась, медицинские 
комиссии уже бьют тревогу. Оказы-
вается, многих молодых людей при-
ходится «браковать» из-за общего 
плохого физического состояния. 
Так, самыми распространёнными 
недугами являются заболевания 
костно-мышечной системы, затем 
органов пищеварения и психиче-
ские недуги. 

Собирай, призывник, вещмешок!
на тему дня
Уже начался осенний призыв. И хотя ещё не успели в полную силу за-
работать медицинские комиссии, в прессе стали появляться сообщения 
о существенном сокращении призыва. Заместитель начальника Гене-
рального штаба Вооружённых сил России Василий Смирнов подтвер-
дил: осенний призыв сократится вдвое. А связано это с постепенным 
переходом армии на профессиональную, контрактную основу. 
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Валерий СеВерный

Открывая совещание, 
Алексей Гордеев напомнил 
о том, что два года назад в 
Воронежской области на-
считывалось почти 4,5 ты-
сячи обманутых дольщиков, 
поэтому была создана ра-
бочая группа, которую он 
возглавил. 

- Бытовало мнение, что 
это проблема непосред-
ственно самих людей, так 
как они сами определялись с 
выбором компании, поэтому 
сами должны решать свои 
проблемы в судах. Считаю 
это неправильным. Само 

законодательство позволи-
ло, чтобы различного рода 
мошенники наживались на 
рынке строительства жилья 
и могли в таких масштабах 
обманывать людей. Поэтому 
мы определились, что все 
уровни власти – и областное 
правительство, и городская 
администрация – должны 
помочь людям восстановить 
свои законные интересы, - 
сказал губернатор. 

Глава региона сообщил, 
что на сегодняшний день 
практически половина доль-
щиков, чьи права были на-
рушены, 2250 человек, уже 
получили квартиры или 

имеют четкое представление 
о перспективах строитель-
ства своего жилья, которое 
ведётся с учётом решения 
всех процедурных и финан-
совых вопросов. 

Алексей Гордеев отметил 
также, что сегодня приняты 
конкретные решения по адре-
сам строительства. 

- Особенно важно то, что 
крупные строительные ком-
пании региона согласились 
участвовать в решении этой 
проблемы и выработали 
свой план. Мы выделяем 
определенные ресурсы - 
компенсируем земельными 
участками, чтобы это было 
максимально выгодно и 
тем, кто достраивает про-
блемные дома, и тем, кто 
такое жильё в определенной 
мере уже оплатил. Все эти 
проблемы должны быть 
решены к середине следую-
щего года, - резюмировал 
губернатор.

Не оставят в беде
Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев 
провёл совещание по вопросам восстановления 
нарушенных прав участников долевого строитель-
ства, пострадавших от действий недобросовестных 
застройщиков. На нём рассмотрен целый ряд во-
просов, касающихся возобновления строительства 
объектов на конкретных участках. 

Валерий каЗаноВ, Светлана Шамакина

Под знаком столетия
Машина с Алексеем Гордеевым припарко-

валась рядом с остановкой «Кинопрокат»,  где 
его поджидали руководитель Управления по 
экологии и природопользованию Воронежской 
области Надежда Стороженко, председатель 
Молодёжного правительства Алексей Анти-
ликаторов, активисты из эколого-исторической 
общественной организации «Вантит».  Ребята 
откликнулись на призыв губернатора, который 
был размещён им в своём блоге,  принять участие 
в общегородском субботнике. Вместе с Алексеем 
Гордеевым они прошли  по одной из главных 
аллей дендрологического парка.  Он отнесён к 
объектам культурного наследия федерального 
значения. Здесь насчитывается около 3500 де-
ревьев, из них 3300 штук лиственных пород и 
около 170 хвойных. 

Рядом с памятником известному учёному, 
первому ректору СХИ К.Д.Глинке губернатор 
посадил около десятка деревьев и кустарников. 
Посадочный материал – часть коллекции, пода-
ренной губернатору питомниками к 425-летию 
города (другая её часть уже высажена в Коль-
цовском сквере). 

В субботнике приняло участие более 200 
человек.  В основном это представители Моло-
дёжного правительства, участники программы 
«Губернаторский резерв», активисты обще-
ственных организаций, занимающихся защитой 
окружающей среды, студенты и преподаватели 
агроуниверситета.

Затем вместе с ректором ВГАУ Вячеславом 
Котаревым глава региона осмотрели сквер «Се-
верный», который расположен за главным кор-

пусом аграрного университета. Этот уникаль-
ный уголок истории и культуры, заложенный в 
1956 году, является памятником природы. Здесь 
произрастают коллекционные виды деревьев и 
кустарников, ведётся научная работа учёными 
аграрного вуза. 

В разговоре с Алексеем Гордеевым ректор 
агроуниверситета поделился планами на бли-
жайшую перспективу. Предполагается восстано-
вить северный вход, придать скверу статус особо 
охраняемой территории областного уровня.  Все 
эти пункты включены в план реконструкции 
главного корпуса университета, которому в мае 
этого года возвращено историческое имя им-
ператора Петра I. Именно так назывался он  до 
революции. Это было первое высшее учебное за-
ведение Центрального Черноземья, основанное 
в сентябре 1912 года. Так что Воронежский ГАУ 
на пороге своего 100-летия. Как отметил глава 
региона, премьер-министром РФ Владимиром 
Путиным  дано поручение начать подготовку к 
этому юбилею. 

- За эти два года мы должны реконструиро-
вать здание вуза, построить инфраструктуру, 
привести в порядок все парки и скверы, ведь 
здесь уникальное природное место. Поэтому 
сегодня я даю старт этой двухлетней програм-
ме, - объявил Алексей Гордеев, тем самым сняв 
вопрос о том, почему именно сюда он приехал, 
чтобы участвовать в городском субботнике. 

Губернатор имел долгий разговор  с лидерами 
общественных экологических организаций.  И 
если бы не горячий чай да солдатская каша  из 
полевой кухни, то  простуда многим была га-
рантирована.  Представители СМИ всё же не 
удержались и спросили Алексея Гордеева, о чём 
он так долго беседовал с молодёжью.

Воронеж вновь  
стал моложе
С места события | Десятки тысяч горожан приняли  
участие в субботнике накануне скорой зимы
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ноВостИ экономИкИ
Двухмиллионная тонна 

ЗАО «Воронежстальмост» 2 ноября прове-
дёт митинг, который будет посвящён выпуску 
заводом двухмиллионной тонны металлокон-
струкций.  Предприятие с 63-летней историей, 
несмотря на кризисные явления в экономике, 
сохраняет стабильность, наращивает выпуск 
металлоконструкций. Все цеха завода загруже-
ны и работают в две-три смены, зарплата работ-
никам выплачивается своевременно и в полном 
объёме. Большую часть из них составляют 
заказы на изделия для олимпийских объектов 
в Сочи: мосты, путепроводы, эстакады. 

В ближайшее время предприятие предпо-
лагает принять участие в улучшении дорож-
ной инфраструктуры областного центра. Ведь 
«Воронежстальмост» уже давно участвует 
в строительстве дорожных развязок и путе-
проводов. 

Четыре завода – не шутка
У ООО «Армакс Групп» далеко иду-

щие планы. Компания ведёт строительство 
производственно-логистического комплекса 
в индустриальном парке «Масловский». 
Согласно проекту в него войдут четыре заво-
да – по изготовлению минеральной ваты на 
базальтовой основе, по выпуску ограждающих 
конструкций, вентиляционного оборудова-
ния и по изготовлению модульных зданий и 
сооружений. 

На сегодняшний день инвестором уже 
освоен 1 миллиард 600 миллионов рублей, 
к концу года сумма должна достичь 2 мил-
лиардов 100 миллионов рублей. Проведение 
пусконаладочных работ и запуск оборудо-
вания на первом из названных предприятий 

планируется будущей весной. Остальные 
производства будут также запущены в течение 
следующего года. 

Одиннадцатый – в «Полёт»
Воронежское акционерное самолетострои-

тельное общество (ОАО «ВАСО») приступило 
к программе лётных испытаний ещё одного 
регионального самолёта Ан-148-100Е, предна-
значенного для ЗАО «Авиационная компания 
«Полёт». Это одиннадцатый по счёту самолёт 
Ан-148, собранный на Воронежском авиаци-
онном заводе. Необходимо также сказать, что 
это третья из 10 машин данной модификации, 
которые ВАСО должен поставить компании 
согласно договору лизинга между АК «Полёт» 
и ЗАО «Сбербанк Лизинг», подписанного в 
октябре 2010 года при участии правительства 
Воронежской области.

Лётные испытания машины планирует-
ся закончить в конце октября, передача же 
самолёта намечена на середину нынешнего 
ноября. Первые две машины данного типа 
были переданы авиакомпании «Полёт» 20 
июля и 31 августа. 

Предполагается, что ОАО «ВАСО» пере-
даст авиакомпании «Полёт» ещё четыре 
региональных пассажирских авиалайнера 
Ан-148 в 2012 году и три – в 2013-м. 

В настоящее время пассажирские самолёты 
Ан-148 воронежской сборки,  принадлежащие 
АК «Полёт», осуществляют перелёты из Во-
ронежа в Москву и Санкт-Петербург. В планах 
авиакомпании – расширение географии рей-
сов самолётов этого типа за счёт перелётов в 
Египет, Германию, Испанию, Италию, ОАЭ, 
Израиль и по другим направлениям.

Валентин КАЗАКОВ.
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ВЕСТИВЕСТИ

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

В экономике региона 
переработка сельхозпро-
дукции – наиболее дина-
мично развивающаяся 
отрасль, мощная точка 
роста. Особенно это каса-
ется таких стратегически 
важных направлений, 
как животноводство и 
пищевая промышлен-
ность.

Молочное производство 
без преувеличения можно 
назвать одним из трёх китов, 
на которых держится продо-
вольственная безопасность 
страны. Отсюда – повышен-
ное внимание к такой важной 
составляющей отрасли, как 
животноводство. Не секрет, 
что ещё десять лет назад общее 
поголовье крупного рогато-
го скота молочных пород в 
области стремительно со-
кращалось. Сегодня налицо 
обратный процесс: наметилась 

положительная тенденция по 
увеличению поголовья КРС. 
Так, в нынешнем году наш 

регион уверенно вышел на 
первое в Центральном феде-
ральном округе место по чис-
ленности коров в хозяйствах 
(более 146 тысяч голов). Все 
предыдущие годы эта цифра 
увеличивалась в среднем на 
3-4 процента в год. А в этом 
году, как заверили в департа-
менте аграрной политики, пла-
нируется увеличить молочное 
стадо на 11 тысяч голов. 

Что особенно важно, вы-
росло также и производство 
молока. Если в 2001 году на-
дои на одну корову по области 
составляли 2517 кг, то в 2010-м 
– 4647 кг, или на 84,6 процен-
та больше. Для сравнения: в 
среднем по стране от одной 
коровы в минувшем году было 
получено лишь 3776 кг. 

Эта положительная ди-
намика, безусловно, была 
бы невозможна без развития 
молочной промышленности 
региона, где на сегодняшний 
день созданы все условия для 
своевременной переработ-
ки и реализации продукции, 

произведённой из товарного 
сырья животноводов. Веду-
щую позицию на молочном 
рынке закрепил крупнейший 
воронежский производитель 
– компания «Молвест», давно 
завоевавшая своё законное 
место в тройке российских 
лидеров по производству и 
реализации молочной про-
дукции. Только крупное пред-
приятие может позволить 
себе передовое оборудование 
и новые технологии, а также 
контроль за качеством сырья 
и продукции в современных 
лабораториях на всех этапах 
производства. Такая продук-
ция полностью соответствует 
всем стандартам качества и, 
безусловно, завоевала доверие 
граждан. 

Закономерный итог боль-
шой работы - в нынешнем 
году генеральный директор 
компании «Молвест» Аркадий 
Пономарёв возглавил Рос-
сийский союз предприятий 
молочной отрасли. 

По его мнению, предпосыл-

ки для изменений в аграрно-
промышленном секторе об-
ласти начали создаваться «с 
приходом в регион губернато-
ра Алексея Гордеева и работы 
новой единой команды».

- Ими были реализованы 
своевременные меры господ-
держки животноводства - со 
стороны федерального и об-
ластного бюджетов. В 2010 
году в пострадавшую от засухи 
отрасль было направлено бо-
лее двух миллиардов рублей. 
В текущем - перечислено бо-
лее 156 миллионов рублей суб-
сидий. Кроме того, распоряже-
нием Министерства сельского 

хозяйства РФ Воронежской 
области выделено свыше 200 
миллионов рублей за сохра-
нение и увеличение поголовья 
крупного рогатого скота в про-
шлом году, – прокомменти-
ровал Аркадий Пономарев.– 
Убеждён, что в рамках работы 
Российского молочного союза 
мы сумеем поддержать эту 
целенаправленную политику. 
Мы уже направили ряд пред-
ложений в Правительство РФ, 
реализация которых позволит 
повысить продуктивность 
молочных коров и привлечь 
специалистов в сельскохозяй-
ственную деятельность. 

Воронежская компания 
«Молвест» напрямую работа-
ет с производителями молока, 
отношения с которыми дав-
ние, тёплые. Безусловно, это 
накладывает свой отпечаток 
на общую ситуацию в продо-
вольственной жизни региона. 
Сегодня Воронежской области 
можно без всяких преувеличе-
ний присвоить звание самого 
молочного региона Централь-
ной России - потребление мо-
лока здесь в два раза больше, 
чем в Самарской области, в 
три раза больше, чем в Красно-
дарском крае, наконец, в пять 
раз больше, чем в Москве! 

Успехи и достижения мо-
лочной сырьевой базы Воро-
нежской области должны по-
лучить своё развитие. Акцент 
на этом сделал губернатор, 
обозначив данный вопрос как 
один из важнейших в государ-
ственной аграрной политике, в 
свою очередь тесно связанной 
с социальным развитием сель-
ских территорий.

Куда течёт молочная река
Производство молока укрепляет в регионе свои позиции

Наша справка
Компания «Молвест» – крупнейшая отечественная ком-

пания, со 100-процентным российским капиталом, специали-
зирующаяся на выпуске и реализации молочной продукции 
- всего около 200 наименований, более 10 торговых марок, 
включая флагмановскую марку «Вкуснотеево». Совокупная 
численность персонала составляет порядка 2700 человек. 
Стратегией развития холдинга являются: развитие сырьевой 
базы, поддержание высочайшего качества продукции и со-
временных стандартов производства.

Аркадий Пономарев: 
«За последние три года 
в АПК Воронежской 
области прирост составил 
20-30 процентов».

Поголовье молочного скота в Воронежской области ежегодно увеличивается 
на 2-5 тысяч голов.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО

Фото автора

- Всё зерно, поступающее на эле-
ваторы, подвергается тщательному 
лабораторному исследованию, - 
говорит исполнительный директор 
подразделения ООО «АГРО-Инвест 
Недвижимость» - «Элеватор Ново-
хопёрский» Сергей Григоренко. 
- Отбор проб полностью автомати-
зирован и позволяет в течение трёх 
минут определить основные пара-
метры зерна: влажность, массовую 
долю белка и клейковины.

А поступает сюда зерно и семена 
подсолнечника из хозяйств «АГРО-
Инвеста» трёх районов Воронеж-
ской области и даже соседнего ре-

гиона. Как раз в наш приезд прибыл 
КАМАЗ с прицепом из Калача. И 
пока мы с директором шли к зерно-
сушилке, грузовик уже нас обогнал 
и поехал на разгрузку.

- Благодаря автоматизации про-
изводственных процессов очередей 
у нас не бывает, - продолжает Сер-
гей Григоренко. - Для доведения 
влажности зерна до оптимального 
уровня смонтирована американская 
сушилка GSI башенного типа. Отли-
чительной особенностью является 
возможность автономной работы без 
нарушения цикла приёмки, очистки 
и реализации зерна с любой началь-
ной влажностью без ущерба для 
качества. Максимальное количество 
зерна, которое может быть высуше-

но в течение суток, 2500 тонн. За-
грузка и выгрузка зерна, управление 
всеми системами автоматизировано 
и ведётся без участия человека.

В целом элеваторный комплекс 
рассчитан на единовременное хра-
нение 40 тысяч тонн зерна. Одно из 
важных преимуществ этой площад-
ки – близость к автотранспортной 
магистрали и наличие подъездных 
железнодорожных путей. Благодаря 
поддержке районной администра-
ции инвесторам удалось оператив-
но решить вопросы по выделению 
участка земли и подключению к 
инженерным сетям. В перспективе 
группа компаний «АГРО-Инвест» 
планирует увеличить мощность 
элеватора, увязав свои действия с 
развитием растениеводческого на-
правления.

- После подработки отправляем 
только качественный продукт, в 
основном продовольственное зер-
но третьего класса, - подчёркивает 
Сергей Григоренко, показывая нам 
на стоящие под загрузкой железно-
дорожные вагоны-зерновозы.

В сезон элеватор в Красном 
обеспечивает работой около 60 
человек. 

Закрома на автоматике
Сельское хозяйство | На элеваторе в Красном высокое качество подработки зерна обеспечивается без участия человека
Элеватор в селе Красном Новохопёрского района был введён 
в эксплуатацию в преддверии уборки урожая и сегодня рабо-
тает на полную мощность. Построен он, что называется, в чи-
стом поле, но главная особенность проекта, осуществлённого 
группой компаний «АГРО-Инвест», – использование передовых 
технологий и оборудования.
Уже на подъезде к комплексу впечатляют блестящие на солнце 
металлические «банки», рассчитанные, как оказалось, на 5000 
тонн зерна каждая. Две линии приёмки грузового автотран-
спорта… Впрочем, интересное здесь и начинается.

По данным ИК «Атон», объём всех накопленных иностранных инвестиций 
в российский агропром на 2010 год составил 2,25 миллиарда долларов США – 
всего 0,7 процента зарубежных инвестиций в национальную экономику. Не-
смотря на большое количество соглашений о намерениях, реальных проектов 
очень мало. По признанию ряда инвесторов, потенциал у России огромный, 
но и риски высоки, особенно в части охраны прав собственности. Компания 
Black Earth Farming Ltd (BEF) является самым крупным международным 
инвестором, вкладывающим средства в первичное сельхозпроизводство в 
нашей стране. Она инвестирует в Россию напрямую через дочернюю компа-
нию «АГРО-Инвест», у которой более 320 тысяч гектаров пашни в Курской, 
Воронежской, Липецкой, Тамбовской, Самарской и Рязанской областях. 

Светлана ШАМАКИНА

Участники «круглого стола» - журналисты и представители 
отраслевых департаментов пытались наметить контуры эф-
фективного развития экономики и социальной сферы области. 
Руководитель департамента по развитию муниципальных об-
разований Василий Тарасенко, открывая встречу, заметил, что 
комплексная оценка работы местных органов власти проводится 
с 2008 года, а ее итоги анализируются каждую осень. Согласно 
составленному рейтингу муниципальных образований Воро-
нежской области они уже в третий раз премированы денежными 
грантами. Так, Лискинский и Борисоглебский районы получат 
по семь миллионов рублей, Бобровский - пять миллионов 950 
тысяч рублей, Россошанский – пять миллионов 250 тысяч ру-
блей, Аннинский – четыре миллиона 200 тысяч рублей, Хохоль-
ский –  три миллиона 500 тысяч рублей, Острогожский – два 
миллиона 100 тысяч рублей. «Уже каждый глава района доложил 
о целевом направлении этих средств для решения социальных 
проблем населения», - подчеркнул Василий Тарасенко. 

Комментируя итоги мониторинга, он с удовлетворением 
отметил, что сейчас в СМИ наметился повышенный интерес 
к деятельности муниципалитетов и,  в частности, к реализа-
ции их полномочий. «Публикации на эту тему в областной 
газете «Коммуна» вызвали живой интерес со стороны глав 
муниципальных образований, журналистов, общественных 
организаций и политических партий. Да, наш доклад о резуль-
татах мониторинга публичный, но есть необходимость о нем 
поговорить более предметно, так как его результаты, хоть и за 
2010 год, но позволяют выявить тенденции развития той или 
иной сферы, понять уровень развития районов области», - под-
черкнул Василий Тарасенко. 

Работа местных муниципалитетов оценивалась по 145 по-
казателям, установленным федеральным законодательством, 
в девяти сферах деятельности: в экономике, здравоохране-
нии, дошкольном, общем и дополнительном образовании, 
физкультуре и спорте, ЖКХ, строительстве жилья, орга-

низации муниципального управления, энерго сбережении и 
энергоэффективности. Говорилось о важности рекомендаций, 
выработанных  на основе анализа мониторинга деятельности 
органов местного самоуправления: «В них зафиксированы по-
тенциальные ресурсы, на которые нужно обратить внимание 
и, может быть, развить». 

Василий Тарасенко подчеркнул, что мониторинг выявил 
в целом положительную тенденцию развития сельских райо-
нов по всем отраслям: «Говорить о том, что мы стали жить и 
работать лучше, я не могу. Но тенденции по всем показателям 
положительные. Есть, конечно, и отрицательные моменты 
развития отраслей, но это как раз и позволяет разобраться в 
ситуации». 

За цифрами доклада стоят реальные дела. Вот в Богучаре 
для юных спортсменов, не раз одерживавших победы на раз-
личных соревнованиях, обустроено футбольное поле. Позитив 
отмечен и в реализации программ модернизации здравоохра-
нения, «Чистая вода», строительстве дошкольных учрежде-
ний, пожарной безопасности, создании благоустроенных мест 
детского отдыха. 

Заместитель руководителя управления ЖКХ и энергетики 
Воронежской области Диана Гончарова сказала: «Все, что реша-
ется в плане развития ЖКХ, – в компетенции местной власти. 
Тема острая, и в течение десятилетий буксует. Но в последнее 
время есть положительная динамика». К числу достижений 
ЖКХ были отнесены реализация программ по переселению 
жильцов из аварийных многоквартирных домов, снижение на 
60 процентов неэффективных бюджетных расходов. Для повы-
шения уровня информированности граждан о работе отрасли 
планируется создание информационно-справочных центров, 
где можно будет в режиме он-лайн получить совет, разъяснения 
или рекомендации квалифицированных специалистов. 

По мнению начальника отдела департамента экономического 
развития Воронежской области Галины Изюмченко, одним из 
важнейших показателей, свидетельствующих об улучшении 
жизни населения, является сумма вложенных инвестиций на 
душу населения. Он отражает уровень доходов, который до-
полнительно собирается в казну бюджета. Если в среднем по 
области инвестиции на душу населения в 2010 году составили 
16,6 тысячи рублей, то в отдельных муниципальных образова-
ниях отмечен их рост и сокращение. Так, в Рамонском районе, 
благодаря реализации множества инвестиционных проектов, 
этот показатель в семь раз превышает областной и составляет 
125,7 тысячи рублей на человека. А в Семилукском на одного 
жителя района приходится лишь 463 рубля. «Налицо обкрадыва-
ние собственного бюджета нерезультативной работой властей и 
сокрытие возможностей по реализации социальных программ», 
- сказала Галина Изюмченко.

Начальник отдела департамента здравоохранения Вален-
тина Бичева отметила, что по сравнению с 2008-2009 годами 
рождаемость в области увеличилась и за 2010 год составила 
10,2 на тысячу населения. Больше всего детей родилось в 
Кантемировском, Грибановском, Ольховатском, Нижнеде-
вицком и Ново усманском районах, меньше - в Россошанском, 
Бутурлиновском, Каменском, Подгоренском. Основными во-
просами здравоохранения на местах остаются -  демография, 
недостаточное финансирование программ обязательного меди-
цинского страхования для оказания бесплатной медицинской 
помощи, слабая материально-техническая база учреждений 
здравоохранения, нехватка кадров. 

Рождаемость в свою очередь влечет за собой востребован-
ность дошкольных учреждений. Отмечено сокращение доли 
неэффективных расходов в системе общего образования в 
Борисоглебске, Нововоронеже, Семилукском, Таловском, 
Кантемировском районах.

У присутствовавших журналистов была возможность за-
дать чиновникам вопросы о будущем и настоящем социально-
экономического развития области. Корреспондент «Коммуны» 
Евгения Лежанина спросила, есть ли муниципальные образова-
ния, решившие проблему с обеспечением мест в детских садах. 
«В Нижнедевицком и Таловском муниципальных районах, 
городе Нововоронеже, согласно итогам 2010 года, проблем с 
очередностью в детских садах нет вообще», - ответила началь-
ник отдела департамента образования, науки и молодежной 
политики Жанна Каверина. 

Еще на один вопрос «Коммуны» - о том, как население уча-
ствует в оценке работы своих советов местного самоуправления,  
заместитель руководителя управления экспертно-контрольной 
работы правительства Воронежской области Сергей Соколов 
ответил, что мнение граждан изучается ежегодно посредством 
социологических опросов, которые проводит тот или иной ис-
следовательский институт общественного мнения, выигравший 
тендер. В прошлом году в опросе участвовали 7,2 тысячи жите-
лей области путем репрезентативной выборки из всего состава 
населения. Каков круг респондентов будет в году нынешнем и 
будущем – покажет время.

Миллионы – 
за хорошую работу
Местное самоуправление

Темой очередного «круглого стола», состоявшегося 
в Доме журналистов, стала оценка работы органов 
местного самоуправления. Накануне департамент 
по развитию муниципальных образований подгото-
вил  доклад на эту тему, который и стал предметом 
обсуждения.

Р
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Строительство 
на выставке

В Воронеже прошла вы-
ставка «Строительство. Новый 
город». Её участниками стали 
около 200 организаций из раз-
ных регионов РФ, ближнего и 
дальнего зарубежья. В рамках 
выставки состоялись межреги-
ональные конференции «Энер-
госбережение и энергоэффек-
тивность в строительстве» и 
«Аспекты развития саморе-
гулирования в строительстве: 
проблемы и решения». На от-
крытых площадках проходила 
демонстрация оборудования и 
строительной техники, а также 
показ по нанесению гидро-
изоляции (жидкой резины) на 
различные поверхности. Спе-
циалисты проконсультировали 
всех желающих по вопросам 
оформления разрешитель-
ной документации на строи-
тельство и прав на земельные 
участки.

Татьяна ПЕТРЕНКО.

Доходчиво 
о налогах

На уроках налоговой грамот-
ности, которые сейчас прово-
дятся в школах, подростки зна-
комятся с законодательством в 
этой области и узнают много но-
вого. Ученики третьей, второй и 
первой школ Бутурлиновки осо-
бенно интересовались интернет-
сервисом налоговой службы, 
возможностью получить  со-
циальные и имущественные на-
логовые вычеты, перспективами 
развития налоговой системы. С 
ребятами  встретилась и расска-
зала о работе службы главный 
государственный инспектор по 
Воронежской области Ирина 
Попова. На уроках каждому уче-
нику вручили свидетельство о 
постановке на налоговый учёт.

Светлана ШАМАКИНА.

CЛЕДУЙCЛЕДУЙ

twitter.com/KommunaNewstwitter.com/KommunaNewsРеклама.Реклама.

ЗА НАМИ

Юрий ПЕТРОВ

С раннего утра в селе Возне-
сеновка Семилукского района 
Татьяна и Елена Мощаевы 
прогрели дом. Газ в их дворе 
подключили накануне, и пока 
односельчане готовились к 
торжественному пуску ШРП, 
хозяйки накрывали на стол. 

Убедиться в результате 
работ лично к Мощаевым за-
шел председатель облдумы 
Владимир Ключников. Тра-
диционную в таких случаях 
яичницу решили сменить на 
блины. Спикер облдумы сам 
взялся испечь первый в этом 
доме блин на газовой плите. 

В селе Вознесеновка цен-
тральная улица уже давно 

отапливается «голубым топли-
вом». И, наконец, пришло оно 
в остальную часть села – в 41 
двор. Жители довольны: цена 
легкого быта оказалась для 
них подъемной. В зависимости 
от удаленности дома газ обо-
шелся каждой семье порядка 
60-80 тысяч рублей. Люди 
поблагодарили Владимира 
Ключникова за то, что помог 
войти в областную программу 
социального развития села. 
В результате газификация не 
только стала возможна в прин-
ципе, но удалось и значительно 
снизить размер вложений в 
уличные сети. Из суммы их 
затрат он составил 10 тысяч 
рублей вместо 25 тысяч - как 
обычно.

- В течение нескольких лет 
ко мне на прием шли люди, 
которые просили решить про-
блему газификации. Для не-
большого села это достаточно 
дорогой вопрос. В частности, в 
Вознесеновке бюджет составил 
почти 5 миллионов рублей. Но 
благодаря высоким дотаци-
ям разных уровней подводка 
газопровода в дома оказалась 
небольшой по стоимости, - 
подчеркнул Владимир Ключ-
ников. - Газопровод среднего 
давления построен полностью 
за счет средств областного 
бюджета. Его стоимость соста-
вила 3,6 миллиарда рублей. 

- Мы уже два года живем, 
можно сказать, в раю, - по-
здравляла вознесеновцев улич-
ком из соседнего села Таисия 
Балахонова. – Газ – это боль-
шое облегчение нашего быта, 
особенно для пожилых людей. 
А таких здесь много. 

До зимы «голубое топливо» 
придет еще в три населенных 
пункта Семилукского района: 
Перлевка, Гудовка и Каверье, 
это 181 жилой дом.

…Из Вознесеновки Влади-
мир Ключников отправился 
в село Андреевка  Нижне-
девицкого района. Здесь в 
праздничной обстановке, под 
народные песни нижнедевиц-
кого ансамбля «Золотая околи-
ца», пустили газ в 60 домов. До 

сих пор Андреевка оставалась 
предпоследним крупным насе-
ленным пунктом Нижнедевиц-
кого района, который не был 
газифицирован. Последнее 
большое село – Потудань.

- На газификацию двух  
районов в 2010-2011 годах 

освоено  около 50 миллионов 
рублей. Вопрос по газу прак-
тически закрыт,  остались 
разводящие сети и подклю-
чение домов. Работа будет 
продолжена и  в следующем 
году, – рассказал Владимир 
Ключников.

С теплом и уютом
С места события | Владимир Ключников: «Газификация сел области будет продолжена и в следующем году»
На православный праздник Покров газифицированы 
фактически последние крупные населенные пункты 
Семилукского и Нижнедевицкого районов, оставав-
шиеся без «голубого топлива». Председатель Воронеж-
ской областной думы Владимир Ключников, активно 
помогавший жителям своего округа в газификации, 
оказался долгожданным гостем на сельских праздни-
ках и перерезал красные ленточки на ШРП.

Согласно составленному рейтингу денежными 
грантами премированы Лискинский, Борисоглебский, 

Бобровский, Россошанский, Аннинский,Хохольский районы. 
Из районов уже доложили, что эти деньги пойдут для 
решения социальных проблем населения. 

Разговор и о газе, и о будущем села.
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- Мы с ребятами, которые 
на добровольных началах за-
нимаются уборкой территории 
лесов, парков и одновременно 
проблемами сохранения па-
мятников истории, обсуждали, 
как сделать так, чтобы наш 
город стал лучше, чтобы все 
больше и больше жителей, осо-
бенно молодёжи, участвовало 
в этой работе. Чтобы это не 
было из-под палки и не выгля-
дело, как кампанейщина. Это 
должно быть нормой, - сказал 
губернатор. 

Возрождение  
доброй традиции

По распоряжению мэра Сер-
гея Колиуха 15 октября в Воро-
неже прошёл субботник. 

Наряду с сотрудниками 
органов государственной и му-
ниципальной властей участие в 
субботнике приняли работники 
воронежских предприятий всех 
форм собственности, предста-
вители общественных органи-
заций и жители города (всего 
– более 20 тысяч человек). 

Основным видом работ тради-
ционно стала уборка листвы 
и мусора в парках, скверах, на 
видовых местах и придомовых 
территориях.

В этот день глава Воронежа 
Сергей Колиух побывал в раз-
ных районах города. Свой объ-
езд он начал с парка им. Дурова, 
где трудились 70 человек. Вме-

сте с руководителем управы 
Ленинского района Вячесла-
вом Артёмовым и заместителем 
главы города – директором 
департамента градостроитель-
ства и архитектуры Юрием 
Гайдаем Сергей Колиух обсу-
дил перспективы дальнейшего 
развития этой зоны отдыха. 
«Одна из замечательных тради-

ций прошлых лет – субботники 
по уборке и благоустройству 
городских территорий. Мы в 
последние годы возрождаем 
эту традицию, потому что она 
даёт возможность не только 
сделать город чище, но и почув-
ствовать себя большой единой 
семьёй», – подчеркнул глава 
Воронежа.

«За последнее время Воро-
неж стал значительно чище и 
уютнее, чем раньше. Поэтому 
я без колебаний откликнулась 
на призыв об уборке, с удо-
вольствием внесу свою лепту 
в благоустройство родного 
города», – отметила житель-
ница Воронежа Людмила Изо-
симова.

Далее мэр отправился во 
дворы домов № 8 и №10 на 
улице Депутатской. Этим ле-
том здесь было уложено новое 
дорожное покрытие, заменён 
бордюрный камень. После это-
го жильцы сами высадили не-
сколько клумб и посеяли газон. 
Тем не менее они пожаловались 
Сергею Колиуху на слишком 
малую парковку, на которой не 
вмещаются все автомобили, из-
за чего их приходится ставить 
прямо на газонах. Глава Во-

ронежа распорядился сделать 
дополнительные места под 
парковку: территория двора 
позволяет. 

Также Сергей Колиух про-
шел в соседний двор к дому  
№ 7, где силами управы Совет-
ского района проводится бла-
гоустройство. Окружившие 
мэра жители пожаловались 
на бездействие управляющей 
компании: в одном из подъ-
ездов практически провалился 
пол, но его до сих пор не сде-
лали. Сергей Колиух лично 
осмотрел подъезд и поручил 
руководителю управы Совет-
ского района Ивану Аристову 
немедленно разобраться с этой 
проблемой.

«Мы учим воронежцев при-
нимать активное участие в 
управлении своим жильем, 
постоянно взаимодействовать с 
обслуживающей организацией. 
Администрация, к сожале-
нию, не способна уследить за 
каждым из пяти тысяч домов. 
Нам нужны помощники в лице 
старших по домам и подъездам, 
которым будет небезразлично, 
на что управляющая компа-
ния тратит их деньги. Только 
вместе с инициативными го-

рожанами мы сможем быстро и 
эффективно решать подобные 
локальные проблемы», – от-
метил Сергей Колиух.

Кроме того, глава Воронежа 
посетил дворы домов № 42, 
№44 на улице Колесниченко 
и № 53, №55 на улице К. Либ-
кнехта. В них по поручению 
Сергея Колиуха в следующем 
году будет проведено бла-
гоустройство.

Вторая жизнь 
«Шинника»

Жительница Левобереж-
ного района Светлана Тара-
тухина, прочитав объявле-
ние об областном субботнике, 
одной из первых пришла в парк 
«Шинник», чтобы вместе с со-
седями принять участие в его 
благоустройстве. «Этот парк – 
сердце района. Здесь выросли 
мои дети, внуки, сейчас в парке 
любит гулять мой правнук. 
Хорошо, что появились детская 
площадка и качели. А оживший  
фонтан – это просто чудо!» - 
поделилась своими восторгами 
Светлана Григорьевна. 
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Правила расчёта – не для всех?
ЖКХ | Стартовал отопительный сезон, и теплоснабжающие организации  
вновь подняли проблему долгов за поставленное тепло
Ярослава ЯНОВА

Напрямую или УК?
По данным оперативного 

учета МКП «Воронежтепло-
сеть», на 1 октября задолжен-
ность потребителей по догово-
рам на отпуск тепловой энер-
гии составляет порядка 740 
миллионов рублей. При этом 
основной долг за организация-
ми, обслуживающими жилые 
дома Воронежа – УК, ТСЖ, 
УЖСК. От них предприятие 
недополучило за тепло и горя-
чую воду свыше 729 миллионов 
рублей. Среди крупных долж-
ников ООО «Стройтрест 2П», 
ОАО «УК Железнодорожного 
района», ОАО «УК Советского 
района», ООО «УК Райдез 
ЖКХ Железнодорожного райо-
на», ООО «РЭК Центральный», 
ООО «УК РЭП-101», ООО 
«УК РЭП №22 Советского 
района», ООО «Жилищное Со-
дружество РЭК», ООО «РУК 
Северо-Восток», ОАО «УК 
Ленинского района». Семь из 
этих компаний входят в СРО 
НП «Воронежская коммуналь-
ная палата».

Сейчас в городе поставщики 
тепла работают с потребителя-
ми по двум схемам. Одни (на-
пример, «Воронежтеплосеть», 
которая обслуживает около 
трети домов по Воронежу) и 
большая часть других город-
ских теплоснабжающих орга-
низаций выставляют платежки 
непосредственно организаци-
ям, которые обслуживают дома 
(УК, ТСЖ и др.). Те собирают 
коммунальные платежи с на-
селения и расплачиваются 
затем с предприятием. И лишь 
немногие (например, воронеж-
ский филиал «Квадра», кото-
рый снабжает теплом около 
60 процентов домов в городе) 
предпочитают работать с по-
требителями напрямую, то есть 
через собственный расчетно-
кассовый центр производят 
расчеты по каждому дому и 
рассылают квитанции потре-
бителям.

Оба варианта расчетов 
вполне законны. Так, соглас-
но нормативным документам, 

собственники жилья вправе 
выбрать, заключать ли им до-
говор напрямую с ресурсоснаб-
жающей организацией (РСО), 
или же доверить договорные 
отношения с ней своей управ-
ляющей компании. Вместе с 
тем Правила предоставления 
коммунальных услуг (поста-
новление Правительства РФ 
от 23.05.2006 г. №307, п. 38) 
предусматривают опосредо-
ванный порядок взаиморас-
четов между потребителем и 
РСО – через управляющую 
организацию, которая обязана 
производить расчет ежемесяч-
ной платы за коммунальные 
услуги. 

В мае этого года вышло но-
вое постановление Правитель-
ства РФ от 06.05.2011 г.№354 
«О предоставлении комму-
нальных услуг собственникам 
и пользователям помещений в 
многоквартирных домах и жи-
лых домов». Оно предоставляет 
жителям право вносить плату 
за коммунальные услуги на-
прямую ресурсоснабжающей 
организации даже при наличии 
договора на управление домом 
с УК или ТСЖ, ЖСК. Правда, 
в силу оно вступит лишь с ново-
го года. При этом кому именно 
платить за коммунальные услу-
ги, выбирают собственники 
жилья на общем собрании. Ни 
управляющая компания, ни 
РСО определять эти условия 
не вправе.

Станет ли новый документ 
своеобразным стимулом для 
населения, способным изме-
нить расчеты с поставщиками в 
сторону прямых расчетов, сей-
час сказать сложно. Очевидно 
одно – прямые расчеты вкупе с 
общедомовыми приборами уче-
та позволяют в значительной 
степени избежать недоразуме-
ний как во взаимоотношениях 
между населением и РСО, так и 
между предприятиями и управ-
ляющими организациями.

Куда уходят деньги?
По словам заместителя ди-

ректора по связям с обществен-
ностью МКП «Воронежте-
плосеть» Натальи Пироговой, 
своевременная оплата населе-

нием коммунальных услуг на 
сегодняшний день находится 
на уровне 95 процентов. При 
этом оплата услуг отопления 
и горячего водоснабжения со 
стороны УК и ТСЖ – на уровне 
70 процентов. 

В том, что деньги населения 
не поступают на счета постав-
щиков, предприятия винят 
исключительно управляющие 
компании, которые задержи-
вают деньги, полученные от 
потребителей. Те свою вину 
в сложившейся ситуации от-
рицают.

- Проблема, на наш взгляд, 
заключается в том, что в  пра-
вилах №307 (а это один из 
базовых документов, по кото-
рому мы вынуждены работать 
с населением) заложена не-
кая неидеальная модель взаи-
морасчетов, когда конечный 
потребитель имеет право и 
возможность рассчитываться 
с управляющей организацией 
по индивидуальному прибору 
учета. Поставщики ресурсов 
выставляют нам счета, исходя 
из нормативов потребления, 
- говорит директор НП «Воро-
нежская коммунальная палата» 
Владислав Ландсберг. - Раз-
ница оплаты по нормативу при 
этом примерно на 25 процентов 
больше. Поэтому возникают 
претензии со стороны постав-
щиков.

По его мнению, уйти от 
ситуации, когда финансовая 
дисциплина управляющих 
компаний ставится под со-
мнение, позволит переход на 
прямые расчеты с населением, 
а также установка общедомо-
вых приборов учета. Пример 
успешной работы в таких усло-
виях в нашем городе уже есть. 
Воронежский филиал ОАО 
«Квадра» перешел на прямые 
расчеты с населением в 2009 
году. Сейчас своими силами 
они оборудовали приборами 
учета более половины домов в 
зоне своей ответственности.

- Мы не против отдать рас-
четы с населением непосред-
ственно поставщикам, - говорит 
Владислав Лансберг. – Наши 
компании были первыми пред-
приятиями коммунального 

комплекса Воронежа, которые 
подписали  с «Квадрой»  со-
глашение о том, что мы готовы 
отдать расчеты напрямую, ког-
да предприятие только готови-
лось к открытию собственного 
расчетного центра. При этом  
объемы отпускаемых ресурсов 
у «Квадры» гораздо выше, чем 
у других поставщиков по Во-
ронежу. Поэтому если бы мы, 
как утверждают поставщики, 
злоупотребляли средствами, 
мы бы, наверное, никогда не 
пошли навстречу и «Квадре». 
Сейчас разногласий по вопро-
сам расчетов с населением с 
предприятием нет.

Удовлетворено системой 
расчётов с населением и руко-
водство самого предприятия. 
Собираемость платежей у них 
близка к 100 процентам, при-
чем уровень оплаты растет год 
от года.

- Два года назад мы перешли 
на прямые расчеты с воро-
нежцами, организовали свой 
расчетный центр для удобства 
потребителей, - говорит ди-
ректор воронежского филиа-
ла «Квадра» Николай Назаров. 
- Время показало эффектив-
ность этого нововведения. 
Если в прошлом году наши 
услуги оплачивали 97,65 про-
цента населения, то в настоя-
щем году эта цифра выросла 
до 98 процентов. Вместе с тем 
прекратилось и накапливание 
долгов у населения. На сегодня 
в 62 процентах домов, оборудо-
ванных счетчиками, нет долгов 
по оплате тепла. 

В ожидании ЕРЦ
В МКП «Воронежтепло-

сеть» тоже не отрицают, что 
прямые расчеты с потребите-
лями более выгодны.

- Основное преимущество 
прямых расчетов - это, без-
условно,  гарантия того, что 
деньги населения, предна-
значенные для оплаты ком-
мунальных услуг, пойдут по 
назначению, а не осядут на 
счетах  тех УК и ТСЖ, которые 
работают недобросовестно, 
– считает Наталья Пирогова. 
– Но в настоящий момент мы 
не занимаемся поквартирным 

учетом отпущенных услуг ото-
пления и горячего водоснаб-
жения. Учет ведется по дому в 
целом, так как большая часть 
наших абонентов – это управ-
ляющие компании и ТСЖ, а 
не собственники жилья. Для 
того чтобы делать ежемесяч-
но начисления поквартирно,  
необходимо создавать соб-
ственный расчетно-кассовый 
центр. А это дополнительные 
затраты.

Правда, первые шаги, кото-
рые должны внести ясность в 
расчеты с населением и управ-
ляющими компаниями, руко-
водство «Воронежтеплосети» 
все же сделало. В августе от-
крыта кредитная линия для 
оснащения всех обслуживае-
мых жилых домов общедо-
мовыми приборами учета. По 
состоянию на 1 сентября счет-
чиками было оснащено 30 про-
центов жилых домов.

Кроме того, большие надеж-
ды теплоснабжающие организа-
ции связывают с предстоящим 
созданием Единого расчетного 
центра. Планируется, что он 
позволит собирать платежи с 
населения по принципу «еди-
ного окна», а сама процедура 
будет проходить в электронном 
виде.

- Мы полагаем, что это по-
высит собираемость платежей, 
– говорит заместитель дирек-
тора МКП «Теплосеть» Андрей 
Фролов. – И чем раньше систе-
ма будет создана – тем раньше 
мы достигнем максимальной 
прозрачности во взаимоотно-
шениях с управляющими ком-
паниями и непосредственно 
жителями.

Руководство воронежского 
филиала «Квадра» так заяви-
ло о возможности включения 
своего расчетного центра в 
общую систему.

- Мы готовы войти в еди-
ную систему при условии, что 
платежи населения будут рас-
щепляться на уровне банка, 
и что наш расчетный центр 
станет самостоятельно вы-
полнять расчеты по потреби-
телям для включения в общую 
квитанцию, - заявил Николай 
Назаров.

Как первая исповедь
Книжная полка | Прошла презентация сборника молодой поэтессы 

Она называет себя просто «учитель-
ницей» - скромно и непритязательно, 
так, как сегодня не принято. Работу в 
школе Мария Соколовская совмещает 
с научной деятельностью. И то, что 
первый сборник воронежской поэтессы 
выходит именно в октябре, очень удач-
ное совпадение: в её стихах много осен-
него настроения. Презентация книги 
прошла в читальном зале библиотеки 
имени Андрея Платонова, где уже в 
течение пяти лет стабильно, раз в две 
недели, заседает руководимый Марией 
Соколовской «Союз свободных поэтов 
и менестрелей».

В названии книги «Взрывные со-
гласные» заключена важная мысль, 
которую сформулировала поэтесса: 
«Взрывные согласные - это те, кото-
рые образуются, когда струя воздуха 
встречает на своём пути препятствие. 
Зачастую женщина сама чинит себе 

препятствия на жизненном пути». Во 
время презентации Мария сидела в 
уютном кресле, накрытом клетчатым 
пледом. А поблизости можно было 
видеть жёлтые резиновые сапоги и 
старенький потёртый чемодан. Даже 
при первом взгляде становится по-
нятно, что это вещь с историей. О 
происхождении чемодана пытались 
справиться многие. Маша только от-
шучивалась: 

- Да я с ним по улице хожу. Неужели 
ни разу не видели? 

Эти предметы, отлично вписавшие-
ся в интерьер читального зала, служат 
намёком на то, что совсем скоро при-
дётся покинуть уютное кресло и снова 
отправиться в путь. Бывают в жизни 
каждого человека такие промежуточ-
ные состояния. 

Издание книги – ответственный шаг. 
Мария Соколовская долго собиралась 
с силами, накапливала материал. «К 
самой сердцевинке мы допускаем 

немногих. И я не сразу смогла», - по-
ясняет она. 

По стихам Соколовской видно, что у 
неё особые отношения с православием: 

- С одной стороны, я – общественный 
деятель, научный работник, постоянно 
бываю на литературных вечерах, на 
каких-то тусовках. С другой стороны, 
езжу в монастырь. Счастлива бываю 
и тут, и там. 

В стихах Марии Соколовской, что 
называется, словам тесно, а мыслям 
просторно. С виду это женщина-
ребёнок: настолько хрупкой и утон-
чённой она выглядит. В свои двадцать 
три Мария уже заявила о себе как поэт, 
журналист и организатор  многочис-
ленных литературных вечеров, или, 
как она любит шутливо выражаться, 
«литературных безобразий». Первая 
книга – это столь же волнительно, как и 
первая исповедь, а значит, представить 
своё творчество на суд общественности 
– воистину подвиг.

Яна КОПЫЛОВА

Чисто русские
идеалы
Имя в искусстве | 150 лет назад появился 
на свет наш земляк-живописец, который  
с потрясающей силой запечатлел быт  
и нравы стародавней Москвы и провинции
Елена ГУБАНОВА,
доктор педагогических 
наук, г.Борисоглебск

Андрей Петрович 
Рябушкин ро дился 
17 октября 1861 года 
в Станичной слободе 
города Борисоглеб-
ска. Отец его, Петр 
Васильевич, и мать, 
Пелагея Ивановна, 
относились к сосло-
вию государствен-
ных кресть ян. Отец 
был известен в своих 
кра ях как иконопи-
сец. Этому ремеслу 
он научил и старшего 
сына.

В это же время Ан-
дрей проявил боль-
шие способности к 
рисова нию и в семь 
лет помогал отцу и старшему брату. В нем зародилась любовь 
к искусству, но не успел он проявить ее, как жизненное русло 
временно унесло его в другом на правлении. Он имел от при-
роды велико лепный музыкальный слух, пре красный голос 
и стал непременным участником архиерейского хора. Это 
была работа, и притом тяжелая. Не раз он вспоминал потом, 
как од нажды сорвал свой голос на «Херу вимской». Музыка 
сделалась его постоянной спутницей. Свой отдых он нередко 
посвя щал игре на разных инструментах. «И кто знает, - пи шет 
биограф Рябушкина А. Воскресенский, - не по служило ли это 
культуре его художественного дарова ния вообще? Он горячо 
увлекался русской музыкой -  то же увлечение сказалось и в 
живописи. Все помыс лы Андрея Петровича направлены в сто-
рону русской старины, русского быта и психологии русского 
кресть янина, все идеалы его были чисто русские. Это можно 
объяснить его происхождением, но и влияние музы кальной 
среды одинаково отрицать нельзя». 

На художественные работы Андрея Рябушкина не раз об-
ращал внимание сын сельского дьячка Андрей Харлампиевич 
Преображенский, который наездами бывал в доме Рябушки-
ных. Заметив в мальчике та лант, он посоветовал отпустить 
Андрюшу с ним в Москву.

Москва ошеломила Андрея Рябушкина своим многолюдием 
и городским шумом. Все здесь было для него ново, необычно, 
интересно и загадочно. Стать учеником лучшего в то время 
Московского училища живописи, ваяния и зодчества ему 
позволи ли художественные способности. Учителями Андрея 
Ря бушкина стали корифеи русской живописи В. Г. Пе ров,  
А. Е. Архипов, К. А. Коровин и В. А. Серов.

В это время Андрей испытывал острейшую нужду в день-
гах. Плату за обучение (30 рублей) в первом учебном году 
помог внести ему, по-видимому, остав шийся в станичной 
слободе старший брат Федор, подрабатывавший писанием 
икон. В дальнейшем Рябушкин был осво божден от платы, 
«так как успехи его были всеми замечены». Не ис ключено, 
что В. Г. Перов проявил в этом деле старание и тем самым 
помог облегчить материальное по ложение своего любимого 
ученика.

Неимуший, скромный по нату ре, воспитанник Рябушкин 
старал ся быть в училище незаметным, но на его успехи обраща-
ли внимание и педагоги, и сокурсники. «Талант ливый, тихий-
тихий Андрей Пет рович Рябушкин», - сказал о нем художник 
Михаил Нестеров, вспоминая годы совместного учения.

Интерес к современности, изоб ражению жизни простого 
народа –  это наследие московской демократической художе-
ственной среды Рябушкин сохранил и после своего перехода 
в 1882 году в Петербург скую академию художеств. Рябушкин 
был настолько подготовлен, «что явился готовым художни-
ком». Его этюды отли чались мастерской техникой, эскизы – 
оригинальнос тью трактовки, свежестью и новизной.

Бывают люди, при встрече с которыми возбуждаются самые 
искренние чувства симпатии. К ним можно смело отнести Рябуш-
кина. Эту мысль подчеркивает в своем письме к жене художник  
В.Д.Поленов: «Ко мне на днях приходил Рябушкин, - пишет 
он, - маленький, худенький, немного кар тавый, страшно инте-
ресный юноша. Я его звал к нам, когда приедет в Москву, он 
хотел там поселиться. Для тебя он ничего не представляет, так 
как ты не ви дела его чудесных картин». Чудесных картин ... А 
как ему доставалось это чудо!

Прежде чем приступить к работе, он долго и мучи тельно 
вынашивал идею, и только когда она ему ста новилась ясной, 
брался за дело. «Его не удовлетворя ли первые сносные эскизы, 
- вспоминает его совре менник, - и если Рябушкин наталкивался 
на новую мысль, он тотчас же уничтожал все, что было сдела но 
... и творил снова с удвоенной энергией. Так посту пают только 
натуры истинно одаренные – таланты».

Около двух тысяч рисунков, иллюстраций и этюдов оста-
вил после себя Андрей Рябушкин, но цифра могла быть еще 
внушительнее, если бы художник «не прибе гал периодически 
к хорошо испытанному им способу  ликвидации своих произ-
ведений - к сжиганию их».

Вообще Рябушкин был довольно оригинальной личностью. 
Он, например, редко обращался с просьбой высказать свои 
мнения о его работе. И уж если ему было необходимо это, то 
приглашал таких це нителей, в прямодушии которых нельзя было 
сомневаться. Был скромен в быту, комфорта не любил, мирился 
с какими угод но условиями, не имел никакого имущества, не 
считая нескольких книг. От путешествия за границей Андрей 
Петрович отказался, а решил посмотреть Россию, побывать на 
родине - в Тамбове и Борисоглебске. После этого он пишет кар-
тины из жизни крестьян и городских ни зов. Это – «Крестьянская 
свадьба в Тамбов ской губернии», «Семья купца в XVII веке», 
«Русские женщины в церкви» и другие.

Можно сказать, что художник в своих произведе ниях 
создал особый тип девушки-женщины русской старины, во-
плотил в ряде работ национальные се мейные ценности, при 
этом несколько идеализируя и облагораживая женский типаж, 
«приподнимая» цве том и декоративным ритмом состояние 
всех тех кар тин, где женщина ведет основную эмоциональную 
партию.

Художник Андрей Петрович Рябушкин умер рано, 27 апреля 
1904 года, от туберкулеза легких, в расцвете сил, творческих 
пла нов и замыслов. Произведения его стали гордостью и не-
отъемлемой частью русской национальной куль туры.

Не забыт выдающийся художник и его земляками. В Бо-
рисоглебске одна из улиц носит имя А.П.Рябушкина, а в 2009 
году на здании бывшей церковноприходской школы, где учился 
Андрей Рябушкин, установлена мемориальная доска.

Андрей Рябушкин.

Воронеж вновь стал моложе

Около двух тысяч рисунков, иллюстраций 
и этюдов оставил после себя Андрей 

Рябушкин, но цифра могла быть ещё 
внушительнее, если бы художник «не прибе гал 
периодически к хорошо испытанному им способу 
 ликвидации своих произведений - к сжиганию их».

С победой  
из Екатеринбурга

В Екатеринбурге прошёл 
ХХХIII Всероссийский тур-
нир юных физиков, в кото-
ром участвовали и воронеж-
ские ребята. Всего в турнире 
за право быть лучшими 
боролись 14 команд из Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, 
Ставрополя, Новосибир-
ска, Екатеринбурга и дру-
гих городов. Наш регион 
представляли юные физики 
из ГОУ ДОД «Областной 
центр технического твор-
чества учащихся». В итоге 
воронежцы продемонстри-
ровали глубокие знания и 
получили дипломы I степе-
ни. А в личном первенстве 
победу одержали Ксения 
Абрамова, Николай Авдеев 
и Виктория Косачева.

«Библиотека — 
молодёжи»

Под таким названием 
в  рамках Кольцовско-
Никитинских дней культу-
ры и искусства в Воронеж-
ской областной юношеской 
библиотеке им. В.М. Куба-
нёва уже в четвертый раз 
прошла книжная ярмарка. 
Собравшиеся на ярмарку 
старшеклассники и вос-
питанники Воронежской 
детской художественной 
школы приняли участие 
в викторине «Народные 
поэты России», а также по-
знакомились с материалами 
экспозиции «Живая речь 
— живое слово…», посвя-
щённой 100-летию со дня 
открытия памятника И.С. 
Никитину.

Собака бывает 
кусачей… 

Библиотека №32 имени 
Г.Н.Троепольского и Во-
ронежский региональный 
общественный благотвори-
тельный фонд помощи без-
домным животным «Право 
на жизнь» отметили Все-
мирный день животных. 

Он стал поводом для 
совместного проведения 
уроков биоэтики для ре-
бят из третьих классов. 
Занятия содержат много 
полезной и интересной ин-
формации, например, о том, 
каким образом пёс помогает 
человеку, о памятниках 
собакам по всему миру, о 
том, как надо заботиться 
о домашнем питомце, как 
себя вести с бродячими и 
бездомными собаками. Дети 
размышляли на тему «По-
чему животные оказывают-
ся бездомными», говорили 
о том, как можно помочь 
братьям нашим меньшим. 
Урок сопровождался муль-
тимедийной презентацией: 
она включала наглядные 
иллюстрации, яркие фото-
графии, виртуальную игру, 
цитаты на экране, отрывки 
из мультика «Бобик в го-
стях у Барбоса». 

В тот день многие дети 
узнали историю Бима, а 
также познакомились с 
судьбой его создателя – 
писателя-гуманиста Гав-
риила Троепольского. На 
память ребята получили 
красочные закладки, вы-
пущенные к сорокалетию 
книги «Белый Бим Черное 
ухо».

Вячеслав ТКАЧЁВ,  
Виктор ЧиРКоВ.

веСти
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Идея о возрождении люби-
мого несколькими поколения-
ми парка зрела давно, расска-
зал председатель городской 
думы Александр Шипулин. 
«На шинном заводе я прора-
ботал 32 года, поэтому все, что 
связано с этим предприятием, 
мне дорого. Импульсом к вос-
становлению парка стало по-
сещение его губернатором Во-
ронежской области Алексеем 
Гордеевым. Хочется, чтобы в 
Левобережном районе был не 
только свой парк отдыха, обо-
рудованный детскими и спор-
тивными аттракционами и 
снарядами, но и зеленая зона, 
своеобразный экологический 
центр, так необходимый райо-
ну с развитой промышленно-
стью. На последнем заседании 
городской думы было решено 
направить из бюджета Воро-
нежа 17 миллионов рублей на 
содержание парков и скверов, 
уже введенных в эксплуата-
цию. Часть этих средств будет 
адресована и на содержание 
парка шинного завода. Мы 
также  принимали решение 
о передаче имущества парка 
культурно-досуговому центру 

Левобережного района, в со-
став которого входит сегодня 
и Дом культуры шинного за-
вода. Они и будут занимать-
ся парковым хозяйством и 
обслуживанием территории 
«Шинника». Контроль за 
благоустройством парков 
города взяла на себя партия 
«Единая Россия» в рамках 
партийного регионального 
проекта «Город-сад», - сказал 
Александр Никитович газете 
«Коммуна». 

Планируется, что к лету бу-
дущего года парк станет одним 
из лучших в Воронеже. Уже 
сейчас он заметно преобразил-
ся. Обустроены и оснащены 
необходимым инвентарем 
детская игровая и спортив-
ная площадки, по поручению 
Александра Шипулина были 
дополнительно установлены 
турники. «Я знаю, что в среде 
молодежи популярны занятия 
на турниках, поэтому для раз-
вития уличной гимнастики 
сегодня в районе есть все усло-
вия», - отметил он. Полностью 
завершены и работы по вос-
становлению освещения цен-
тральной аллеи и прогулочных 
дорожек парка. Обустроена 
и небольшая парковка для 

автомобилей. Проведены са-
нитарная вырубка и обрезка 
деревьев, разбиты цветники и 
клумбы. Установлены 16 камер 
наблюдения, которые охва-
тывают все функциональные 
участки парка. За «картинка-
ми» с камер будут наблюдать 
сотрудники Южного отдела 
полиции, расположенного не-
подалеку, так что безопасность 
в парке уже обеспечена. Не 
за горами и открытие эстрад-
ной площадки, строительство 
которой начнется на следую-
щей неделе. В плане запуск 
летнего кинотеатра, где дети 
будут смотреть мультфильмы, 
а пожилые люди –  киноленты 
любимого ими отечественного 
кинематографа. 

Здесь же, на субботнике, 
избиратели Александра Ши-
пулина, работавшие рядом, об-
ращались к депутату с прось-
бами. На вопрос жителей, 
будут ли благоустроены оста-
новки общественного транс-
порта возле парка, Александр 
Никитович рассказал о за-
планированной комплексной 
реконструкции улиц Ростов-
ской и Менделеева, ремонте 
остановочных комплексов и 
установке бордюров.  

По словам начальника  от-
дела архитектуры, благоуст-
ройства и земельных отноше-
ний управы Левобережного 
района Александра Шилина, 
в возрождении парка большую 
роль сыграла добрая инициа-
тива председателя гордумы. 
«С июля здесь кипит работа 
каждые выходные дни. И, надо 
сказать, результат есть: спор-
тивная и детская площадки  

работают всего месяц, а уже 
успели стать местом активного 
отдыха окрестных жителей», - 
сказал он. 

В этом субботнике по срав-
нению с предыдущими акциями 
по благоустройству города ак-
тивное участие принимали сами 
жители. «Если положено доброе 
начало в возрождении парка, то 
его надо поддержать», - уверена 
Светлана Таратухина. 

В субботнике, организован-
ном в парке шинного завода,  
приняли участие сотрудники 
аппарата Воронежской город-
ской думы, активисты партии 
«Единая Россия», курсанты 
института ФСИН, учащиеся 
средних школ №79 и №61, 
гимназии №7,сотрудники ДК 
шинного завода, жители близ-
лежащих домов.

По инициативе Александра 
Шипулина на 6-м избиратель-
ном округе было организовано 
семь субботников во дворах, 
а также в Масловке, Николь-
ском, Таврово. Высажено 1000 
кустарников и 200 деревьев. В 
частности, благоустроена ба-
скетбольная площадка (очищен 
асфальт, нанесена разметка) 
и высажены деревья во дворе 
домов №№ 27, 29, 31 по улице 
Новосибирская. Высажены 
деревья и кустарники во дворе 
дома №73 по ул. Ростовская. 
Напомним, что в текущем году 
этот двор с рабочей поездкой 
посетил губернатор Алексей 
Гордеев. По итогам поездки по 
обращению жителей во дворе 
было проведено благоустрой-
ство, установлена детская игро-
вая площадка, столы для на-
стольного тенниса.  

Сломать «КАМАЗ» опять не удалось
Голы: Будылин, 12 - с пе-

нальти (1:0). Кантонистов, 54 
- с пенальти (1:1). Ложкин, 61 
(2:1). Сердюков, 79 (3:1).

«Факел»: Долха, Логашов, 
Кудряшов (Гапон, 66), Миха-
лев, Эдиев, Хабаров, Клопков 
(Лайзанс, 66), Кантонистов, 
Житников (Шишелов, 81), 
Акопянц, Аброскин (Гераси-
менко, 85).

За всю свою историю «Фа-
кел» в Набережных Челнах не 
мог не только выиграть, но даже 
добиться ничейного результата. 
Теплилась небольшая надеж-
да, что на этот раз, возможно, 
удастся разжиться тут очками, 
ведь в последних шести матчах 
«КАМАЗ» потерпел шесть 
поражений. Однако этого не 
произошло. Четыре тысячи 
местных болельщиков, запла-
тивших за вход на трибуны от 
20 до 70 рублей, стали свидете-
лями долгожданного триумфа 
своей команды.

Началась встреча с уда-
ра Логашова мимо ворот и 
выстрела Клопкова, кото-
рый сблокировал защитник, 

и вскоре пыл «Факела» угас. 
Спустя десять минут москов-
ский арбитр Веселов назначил 
пенальти в ворота воронежцев, 
и Будылин ударом с «точки» 
открыл счет. «Факел» ринул-
ся отыгрываться, и в одной 
из атак в штрафной площади 

«КАМАЗа» защитники уло-
жили на газон Эдиева. Явного 
нарушения правил мог не 
увидеть только слепой. Судья, 
потупив взор, жестом показал, 
что надо продолжать игру. В 
ответ главный тренер «Факе-
ла» Константин Сарсания увел 

команду в раздевалку. Четыре 
минуты зрители находились 
в недоумении, но потом было 
принято решение остановить 
демарш и выйти на поле, и игра 
продолжилась. 

Во втором тайме арбитр 
все же решился на назначение 

одиннадцатиметрового удара 
в ворота хозяев - нарушение 
опять было «железобетон-
ным». Пострадал Кантони-
стов, он же реализовал шанс 
сравнять счет. Это был первый 
удар в створ ворот Абакумова, 
кстати, воспитанника воро-
нежского футбола. Второй и 
последний гости нанесли поз-
же. Всего два удара в «раму» 
за 90 минут - куда это годится? 
Вслед за этим автозаводцы от-
регулировали «коробку пере-
дач», включили форсаж и про-
вели в ворота гостей еще два 
мяча. На этот раз «честных». 
Две голевые передачи записал 
на свой счет полузащитник 
«КАМАЗа» Коронов. После 
его пасов Ложкин отправил 
мяч в сетку ногой, а Сердюков - 
головой. Между этими голами 
в штангу попал Кренделев, так 
что счет мог быть и еще более 
крупным.

- Наше решение покинуть 
поле было связано с судейским 
произволом, - заявил после 
матча Константин Сарсания. – 
Команда приложила все силы, 
чтобы отыграться, сравняла 
счет, но нас подвела потеря 
концентрации. У «КАМАЗА» 

лучше получилась игра на 
встречных курсах. Они забили, 
мы - нет.

- Мы вернулись на поле по-
тому, что уважаем соперника и 
зрителей, - пояснил старший 
тренер «Факела» Анатолий 
Байдачный. - Они ни в чем 
не виноваты. Я никогда не 
работал в первой лиге и ду-
маю, никогда не буду. Здесь в 
каждом матче пенальти. Игра 
мало что решает.

Результаты остальных мат-
чей. «Луч-Энергия» (Владиво-
сток) - «Динамо» (Брянск) 0:2, 
«СКА-Энергия» (Хабаровск) 
- «Шинник» (Ярославль) 0:0, 
«Сибирь» (Новосибирск) - «Га-
зовик» (Оренбург) 1:0, «Ени-
сей» (Красноярск) - «Урал» 
(Свердловская область) 1:1, 
«Нижний Новгород» (Нижний 
Новгород) - «Черноморец» 
(Новороссийск) 1:0, «Мор-
довия» (Саранск) - «Хим-
ки» (Химки) 2:1, «Волгарь-
Газпром» (Астрахань) - «Тор-
педо» (Москва) 0:0, «Алания» 
(Владикавказ) - «Балтика» 
(Калининград) 2:0, «Торпедо» 
(Владимир) - «Жемчужина-
Сочи» (Сочи) 3:0.

«КАМАЗ» (Набережные Челны) - «ФАКЕЛ» (Воронеж) 3:1 (1:0)
максим СКВорЦоВ
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Подтверждая 
класс

В Россоши на открытом 
Кубке России и Кубке СНГ 
по тяжёлой атлетике среди 
ветеранов, посвящённом  
75-летнему юбилею прези-
дента ФВТА Л.К. Никифо-
рова, среди 150 спортсменов 
из 42 регионов Воронеж-
ская область удостоилась 
почётного четвёртого места 
в общекомандном зачёте. 
Оказалось знаковым то, 
что первое место занял 
президент Воронежской   
региональной обществен-
ной организации - «Феде-
рация тяжелой атлетики и 
гиревого спорта» Виктор 
Меснянкин.

Лапта становится 
популярной

В рамках проведения 
межвузовской универсиады 
по Воронежской области 
прошли соревнования по 
русской лапте. В состя-
заниях приняли участие 
студенческие команды из 
ВГУ, ВГАСУ, ВГТУ, ВГАУ 
и ВГИФК. В ходе упорной 
борьбы студенты из ВГАСУ 
оказались лучшими, взяв 
пальму первенства, второе 
и третье места поделили 
команды ВГАУ и ВГУ. Тре-
нировал победителей кан-
дидат педагогических наук, 
заведующий кафедрой фи-
зического воспитания и 
спорта Евгений Готовцев. 

Вячеслав ТКАЧЁВ.

Главная награда – дружба
На базе спортивно-оздоро-
вительного комплекса «Сог-
диана» состоялось торжест-
венное закрытие фестива-
ля спорта среди народов, 
проживающих в  Воронеже. 
В мероприятии приняли уча-
стие представители мэрии 
во главе с первым замести-
телем главы администрации 
по социальной политике Гали-
ной Агаповой, Воронежской 
городской думы, националь-
ных диаспор, общественных 
организаций. 

Напомним, что фестиваль спор-
та среди народов, проживающих 
в Воронеже, стартовал в конце 
апреля. Уже во второй раз он про-
водился при поддержке отдела по 
работе с общественными организа-
циями городской администрации 
по инициативе Координационного 
совета народов Кавказа, действую-
щего в нашем городе. Главная цель 
этого спортивного мероприятия – 
улучшение взаимодействия между 
народами и укрепление дружеских 
связей.

На протяжении пяти месяцев 
представители двадцати одной 
диаспоры соревновались в один-
надцати видах спорта, среди кото-
рых футбол, волейбол, стритбол, 
армреслинг, вольная борьба,  шах-
маты, шашки, настольный теннис, 
гиревой и городошный спорт, 

перетягивание каната. Всего в 
спортивных состязаниях приняло 
участие около тысячи человек.

На торжественном закрытии 
фестиваля были названы имена 
победителей. Так, абсолютным 
чемпионом по количеству заня-
тых первых мест стала  армянская 
диаспора, победившая сразу в трех 
номинациях – футболе, шахматах 
и настольном теннисе. В вольной 
борьбе лучшими оказались пред-
ставители чеченской диаспоры. 
Украинцы завоевали «золото» 
в гиревом спорте, а абхазы – в 

стритболе. В перетягивании каната 
сильнейшими оказались пред-
ставители узбекской диаспоры, 
в армреслинге – дагестанской. В 
городошном спорте победили гру-
зины, в волейболе – спортсмены 
из Афганистана. Представители 
мэрии, Воронежской городской 
думы и общественных организаций 
в торжественной обстановке вручи-
ли победителям дипломы, кубки и 
медали, а также ценные подарки. 

Поздравления в адрес всех 
участников фестиваля прозвучали 
и от первого заместителя главы 

администрации по социальной 
политике Галины Агаповой. 

– Главное в данном мероприя-
тии – дружеское общение между 
народами, воспитание у пред-
ставителей разных националь-
ностей толерантности, – особо 
подчеркнула она. – Ведь в первую 
очередь это – фестиваль дружбы 
народов, и только потом – спор-
тивное состязание. Поэтому в нем 
нет проигравших. Надеемся, что 
в следующем году такой фести-
валь спорта соберет еще больше 
участников.

Названы имена победителей фестиваля спорта среди народов, проживающих в Воронеже
Владимир еГороВ

поздравительная открытка

Сегодня, 18 октября, исполняется 65 лет
В.Г.Масютину

Уважаемый Виктор Григорьевич!
Сердечно поздравляем Вас с днём рождения!
Есть люди, рядом с которыми хорошо и надежно. Вы – один из 

них! Поэтому в Ваш день рождения Вас окружают верные друзья. 
Так пусть же не только в праздники, но и в любой другой день 
рядом будут преданные Вам люди, готовые прийти на помощь! 

От всей души желаем Вам крепкого здоровья и семейного 
благополучия! Идите по жизни легко, без ненужных тревог и из-
матывающих проблем. Пусть все заботы будут только в радость. 
Счастья Вам, солнечных дней и большой удачи! С праздником!
                                                                   Друзья и коллеги.

принимает заказы на 

раскрой 
листового металла 
на плазменной установке 
(материал заказчика и собственный).

адрес: Воронежская обл.,  
Калачеевский р-н, с.лесково, 

ул.Первомайская, 1а.
Тел.: (47363) 39-241, 

 909-216-77-07, 951-864-96-42.

обоСобленное Подразделение
(Обнинский центр модульных 

конструкций)
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ОАО «Домостроительный 
комбинат» 

проводит 28 октября 2011 года

заселение 
жилого дома,

расположенного по адресу:
ул. 45-й Стрелковой дивизии, 

247е (II очередь,  
подъезды №№ 7, 8,9).

Начало заселения – в 9.00.
При себе иметь паспорт  

и правоустанавливающие  
документы.

Справки по тел.:  
(473) 263-78-19, 263-58-76,  

с 8.30 до 17.30.
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По горизонтали: 1. Упаковка кандидата в цыплята. 8. Он мо-
жет быть княжеством, а может и участью. 11. Певчая звезда. 12. 
Текст, который не горит (по Булгакову). 13. Огородный житель. 
14. Учреждение, официально зарабатывающее на контрабанде. 
15. Герой мифов, который много каши ел. 16. Какой химический 
элемент вращается вокруг Солнца? 18. Близорукая змея. 21. 
Южная хвойная «пирамида». 22. Желают ни пуха, ни его. 24. 
«Мафиозный» осьминог. 25. Парнокопытный символ покорности. 
26. Состояние, в которое нельзя вернуться, но можно впасть. 30. 
Музей с «Джокондой». 31. Кому принадлежат «эти глаза напро-
тив»? 32. Кориандр по-базарному. 33. «В желтом море корабль 
плывет» (загадка). 34. Ящик для бутылок, а бутылка для водки. 
35. Тот, кто верит, что человек произошел от обезьяны. 36. При-
гляд за недорослем. 39. Столица юмора. 42. Если он дурной, то 
заразительный. 45. Народная акушерка. 46. Какой палиндром 
обозначает место, куда многим войти легко, а выйти нет? 47. Все, 
что угодно, проросшее плесенью. 48. Эквивалент денег в военные 
годы. 49. Устрашающий нож. 50. Процесс, в ходе которого записи 
профессора преобразуются в записи студентов, не проходя через 
чей-либо мозг. 51. Мероприятие, которого требует жажда. 52. 
«Живой металл».

По вертикали: 1. Бедный богач. 2. Верный способ довести 
свинью до товарного вида. 3. Слово, вылетевшее невпопад. 4. 
Шут гороховый. 5. Конура для автомобиля. 6. Зеленая страда. 
7. Этим способом появилась на свет овца Долли. 9. В него долго 
«втираются», но быстро «выходят». 10. Вовчик называет его 
Левчиком. 17. Случай поймать фортуну. 18. Столица хохлов. 19. 
Короткометражный бегун. 20. Абстрактное человеколюбие. 22. 
Отдельная комната для «Наполеонов». 23. Затылок монеты. 26. 
Самый разговорчивый на телевидении. 27. Отличие холерика от 
флегматика. 28. Плакат, вышедший на улицу. 29. «Дырка» между 
лекциями. 37. Горная ловушка для «сорванцов». 38. Природный 
многогранник. 40. «Он должен быть чуть красивее обезьяны» 
(шутка). 41. Кусок ткани, превращающий короля Лира в рядового 
члена профсоюза. 42. Огородная страшилка. 43. Прилипчивая 
конфетка. 44. Российский президент, который «устал» 31 декабря 
1999 года.

Ответы на кроссворд (13 октября)
По горизонтали:  5. Озноб. 6. Авеню. 9. Женолюб. 11. Дикость. 

13. Совет. 15. Зарок. 18. Хеопс. 19. Сальность. 20. Кокос. 22. По-
вар. 23. Стручок. 24. Оклик. 27. Часть. 28. Шиворот. 31. Тираж. 
33. Келья. 34. Симпозиум. 35. Басов. 36. Зебра. 38. Слюна. 41. 
Рогатка. 42. Отписка. 43. Бумер. 44. Скунс.

По вертикали: 1. Извоз. 2. Полюс. 3. Иврит. 4. Юниор. 7. Ме-
донос. 8. Стрелок. 10. Больной. 11. Декор. 12. Зазор. 14. Сплав. 16. 
Капустник. 17. Стеклодув. 21. Страж. 22. Пинок. 25. Чинзано. 26. 
Китай. 27. Часовой. 29. Темечко. 30. Пьеро. 32. Шпала. 37. Мазут. 
38. Склеп. 39. Атака. 40. Вишня.
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(473) 246-30-30

ВСе НОВОСТИ
Воронежа 
и облаСТи

communa.ru Ре
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Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 2390088. Ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции 
газеты

По расценКам «КоммУны»

«лиПецКая газеТа»
«орлоВсКая ПраВда» 

«ТамбоВсКая жизнь» 
«Вольная КУбань»

Краснодарский край

вы можете сделать заявку на  
рАзмещеНие реКЛАмы В ГАзеТАх:

«ФаКТ» г. брянск

Реклама
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